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SECRETARÍA DEL CONCEJO MUNICIPAL 

 
DE BELLO 

 
  ACTA NÚMERO 015 
 

FECHA:  MARZO 05 DE 2017 
HORA:  08:10 AM 
LUGAR:  RECINTO DE SESIONES DEL CONCEJO 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL  
 
Bueno muy buenos días para todos los honorables Concejales, para nuestros 
compañeros los funcionarios del Concejo tengan todos un gran día. Para la mesa 
directiva, para nuestro secretario del Concejo y si alguna otra persona nos 
acompaña en el Concejo. 
 
Señor Secretario sírvase por favor leer el orden del día de Marzo 05 del 2017. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA 
RODRIGUEZ  
 
Buenos días compañeros del Concejo. 
 
Siendo las ocho y diez minutos del día marzo 05 del 2017 damos inicio a la sesión 
plenaria con el siguiente orden del día.  
 
1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM  
2. LECTURA Y ADOPCION DEL ACTA DEL DIA 04 DE MARZO 
3. CONFORMACION DE COMISIONES ACCIDENTALES  
4. COMUNICACIONES 
5. PROPOSICIONES  
6. ASUNTOS VARIOS 
 
Está leído señor Presidente. 
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL  
 
Verificamos el quórum secretario. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA 
RODRIGUEZ  
 
Con mucho gusto señor Presidente 
 
Honorable Concejal: 

JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL                                  Presente  
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE            Presente 
ALEXANDER VARELA ARTEAGA                       Presente 
JUAN CAMILO CALLEJAS TAMAYO         
ELBERTH LEÓN PATIÑO SERNA                       Presente 
JOSÉ ROLANDO SERRANO JARAMILLO          
CÉSAR BLADIMIR SIERRA MARTÍNEZ   Presente 
YULIETH LORENA GONZÁLEZ OSPINA           Presente 
NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ  Presente 
BASILISO MOSQUERA ÁLVAREZ    
MAURICIO ALBERTO MEJÍA OCAMPO             Presente 
EDWIN ALEXANDER BUILES TORO         
JUAN DAVID MUÑOZ QUINTERO    Presente 
MANUEL ANTONIO OQUENDO GIRALDO          
JOHN DAIVE JARAMILLO LÓPEZ                        Presente 
NUBIA ESTELLA SÚAREZ  CARO            
YESSICA JOHANNA ARANGO ARBOLEDA Presente 
LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO             Presente 
CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ   Presente 
    
Le informo señor Presidente que hay quórum suficiente para deliberar y  para 
decidir. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL  
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En consideración en el orden del día de marzo 05 del 2017, anuncio que va cerrarse, 
queda cerrada. ¿Aprueban honorables Concejales? 
 
Continuamos con el orden del día señor Secretario. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA 
RODRIGUEZ  
 
Con mucho gusto señor Presidente. 
 
2. LECTURA Y ADOPCION DEL ACTA DEL DIA CUATRO DE MARZO DEL 2017. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL  
 
Démosle lectura señor secretario. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA 
RODRIGUEZ  
 
Con mucho gusto 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL  
 
Acta del día número del día cuatro de marzo del 2017. 
 
Hora: 8:00 am 
 
Recinto del Concejo municipal 
 
Toma la palabra el señor Presidente Jesús Octavio Jiménez Gil. 
Buenos días para todos los presentes, buenos días honorables Concejales. Por 
favor hacer uso de las curules para iniciar la sesión del día de hoy. 
 
Por favor señor secretario leemos el orden del día. 
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Tiene la palabra el señor secretario Carlos Arturo Carmona Rodriguez. 
 
Con mucho gusto señor Presidente 
 
Buenos días para todos los compañeros presentes, Concejales y Concejalas, 
compañeros del Concejo. 
 
Siendo las ocho y cuatro minutos del día 04 de marzo del 2017 damos inicio a la 
sesión plenaria con el siguiente orden del día. 
 
1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 
2. LECTURA DEL ACTA DEL DIA 03 DE MARZO DEL 2017 
3. DESPLAZAMIENTO HACIA EL SINDICATO DEL ACTO AL FORO 
FORTALECIMIENTO DEL ROLL DE LOS EDILES. INVITACION REALIZADA POR 
LA DIPUTADA DE ANTIOQUIA ANA LIGIA MORA MARTINEZ. 
4. COMUNICACIONES 
5. PROPOSICIONES 
6. ASUNTOS VARIOS 
 
Esta leído señor Presidente  
 
Toma la palabra el señor Presidente Jesús Octavio Jiménez Gil, por favor verificar 
el Quorum. 
 
Tiene la palabra el señor secretario Carlos Arturo Carmona Rodriguez. 
 
Con mucho gusto señor Presidente 
 
La asistencia de todos los honorables Concejales a la plenaria en el día de hoy 04 
de Marzo. 
 
Le comunico señor Presidente que hay quorum suficiente para deliberar y para 
decidir. 
 
Toma la palabra el señor Presidente Jesús Octavio Jiménez Gil. 
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En consideración el orden del día anuncio que va cerrarse, queda cerrada, aprueban 
honorables Concejales el acta. 
 
Toma la palabra el Concejal Juan Camilo Callejas. 
 
Para proponer que el punto tercero pase al sexto quedando de la siguiente manera. 
 
1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 
2. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR DEL DIA 03 DE MARZO 
3. COMUNICACIONES  
4. PROPOSICIONES 
5. ASUNTOS VARIOS 
6. DESPLAZAMIENTO HACIA EL SINDICATO TEXTIL DEL ACTO AL FORO 
FORTALECIMIENTO DEL ROLL DE LOS EDILES. INVITACION REALIZADA POR 
LA DIPUTADA DE ANTIOQUIA ANA LIGIA MORA MARTINEZ. 
 
Tiene la palabra el señor secretario Carlos Arturo Carmona Rodriguez. 
 
Ha sido aprobado señor Presidente. 
 
Toma la palabra el señor Presidente del Concejo Jesús Octavio Jiménez Gil. 
 
Continuamos con el orden del día señor secretario. 
 
Dice el señor secretario. 
 
2. LECTURA DEL ACTA DEL DIA ANTERIOR 03 DE MARZO. 
 
Toma la palabra el señor Presidente Jesús Octavio diciendo. En consideración la 
lectura del acta del día 03 de marzo anuncio que va cerrarse, queda cerrada 
¿aprueban honorables Concejales? 
El señor secretario dice que ha sido aprobada el acta. 
 
Toma la palabra el señor Presidente Jesús Octavio Jiménez Gil para decir que 
continúe el señor secretario con el orden del día. 
 

mailto:concejobello@gmail.com


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 

Acta N° 015 del 05 de Marzo de 2017 6 de 38  
 

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163 
E-mail: concejobello@gmail.com 
www.concejodebello.gov.co/nv/ 

Tiene la palabra el señor secretario Carlos Arturo Carmona Rodriguez y die. 
 
2. COMUNICACIONES 
 
Se le da lectura a una invitación para todos los honorables Concejales por parte de 
la señora Gloria Luz Gómez Ochoa secretaria de despacho de las mujeres de la 
Alcaldía de Medellín. Donde informa que el día miércoles 08 de marzo a las 5:00 
pm la universidad Nacional de Colombia sede Medellín en el auditorio Gerardo 
Molina se realizara un foro género y representación política. Lo cual está enmarcado 
en la implementación de la escuela de gobierno y equidad de género. 
 
Toma la palabra el señor Presidente Jesús Octavio Jiménez Gil. 
 
Continuemos con el orden del día señor secretario. 
 
El señor secretario Carlos Arturo Carmona dice que se continua con el punto cuatro 
proposiciones. 
 
4. PROPOSICIONES 
 
No existiendo ninguna proposición en la mesa. 
 
Continua el señor Presidente diciendo algún Concejal tiene alguna proposición. 
 
Les sede la palabra a los siguientes honorables Concejales en la siguiente forma. 
 
Tiene la palabra el honorable Concejal Luis Carlos Hernández Giraldo diciendo. Las 
obras que están realizando las empresas públicas de Medellín en cuanto al cambio 
de la tubería de alcantarillado hoy y otras, viene ocasionando grandes problemas 
de movilidad en toda la zona urbana del municipio de Bello. Donde propongo realizar 
una invitación a una de las plenarias del Concejo acompañado de varias secretarias 
como planeación y obras públicas. 
 
Tiene la palabra el honorable Concejal José Rolando Serrano Jaramillo. 
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El complementa la proposición de Luis Carlos aduciendo que al invitar a las 
empresas públicas se realice con prudencia, donde nos cuenten que obras han 
realizado las que tienen programadas y en general con su cronograma de 
actividades y las medidas de impacto. 
 
Tiene la palabra el honorable Concejal Juan Camilo Callejas Tamayo. Por ley los 
funcionarios públicos como son las empresas públicas de Medellín se pueden invitar 
o citar al Concejo. Además que los informes de planes de acción de las diferentes 
secretarias se complementen y se informen sobre este asunto. 
 
El comercio se ha venido afectando, hoy no hay parqueaderos, se deben colocar 
parquímetros, construir parqueaderos. No podemos seguir ya limitándonos a las 
fotos multas. 
 
Debemos escuchar al secretario de transporte y tránsito y a las mismas 
comunidades afectadas en una plenaria. 
 
Toma la palabra el señor Presidente Jesús Octavio Jiménez Gil. 
 
Pone en consideración la proposición hecha por el honorable Concejal Luis Carlos 
Hernández. 
 
Dice tiene la palabra el señor secretario del Concejo Carlos Carmona diciendo que. 
La proposición es aprobada para tenerla en cuenta en el desarrollo de estas 
plenarias ordinarias. 
 
Toma la palabra el señor Presidente Jesús Octavio Jiménez Gil. 
 
Continuemos con el orden del día señor secretario. 
 
El secretario dice que se continúa con el punto quinto. 
5. ASUNTOS VARIOS. 
 
En el punto de asuntos varios algún Concejal tiene sobre este asunto señor 
Presidente dice. 
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Continua 
 
Tienen la palabra los siguientes honorables Concejales. 
 
Se inicia con el Concejal Carlos Augusto Mosquera Gómez, donde el considera que 
el doctor Sergio Andrés Velásquez Correa cuando era secretario de deportes y 
recreación dejo quebrada esta secretaria. Se les adeuda mucho a varios 
contratistas, las transacciones que se le realizo a federar fueron millonarias. 
Considera que antes de que venga a rendir el informe de plan de acción a la 
secretaria para donde fue trasladado, rendir un informe de como dejo esta secretaria 
de recreación y deporte en coordinación con los dos secretarios que han pasado 
por allí, entre ellos Carlos Muñoz Pacheco.    
 
José Rolando Serrano Jaramillo, solicitarle al doctor Sergio Andrés Velásquez 
Correo la situación laboral, financiera y de empalme en dicha secretaria de deportes. 
 
Además aducen sobre la situación del operativo realizado por las autoridades de 
policía, Gobierno y transito el día 03 de Marzo del 2017 en el barrio la Cabaña. A 
varios negocios por contaminación de ruidos y otros, fue muy positiva. Lo cual se 
dio a las denuncias realizadas por Facebook. 
 
También complementa que a la salida en el centro comercial de norte se está 
convirtiendo en un mercado persa,  con la llegada de unos venteros ambulantes, 
poniéndose la cosa grave. 
 
Lo mismo ocurre en los alrededores del casino MALIBU con las fritangas. 
 
El Concejal Carlos Arturo Mosquera dice. Complementa el asunto del casino 
MALIBU al  informar que lo que hizo la administración municipal fue pasar el asunto 
de una pieza a otra, ya que los puestos de comida están en la mitad de la calle, no 
existen soluciones claras. 
El Concejal Juan David Muñoz Quintero dice. Las diferentes externalidades se 
eliminan con otras formas de mirar el desarrollo socio económico donde no se 
generen desocupación.  
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Debemos de mirar cual es la verdad vocación socio económica del municipio de 
Bello, la burbuja puede estallar en cualquier momento y mucho más con tanta gente 
que está llegando a Bello a ocupar nuevos espacios. Debemos de ser eficientes y 
sostenibles, debates como el traslado de la fábrica de licores de Antioquia se debe 
de dar. 
 
Basiliso Mosquera Álvarez dice. Estoy muy preocupado con el asunto de la vivienda 
en el municipio de Bello, está a punto de perderse el programa de ochocientos 
ochenta y tres subsidios en el proyecto urbanístico los Cerezos, perjudicándose 
acerca de cinco mil personas. 
 
Necesita un informe detallado sobre este aspecto. 
 
Tanto la constructora como el municipio de Bello tienen su compromiso en este 
aspecto. 
 
La Concejala Nubia estela Suarez Caro plantea conformar una comisión accidental 
sobre la vivienda compuesta por Basiliso Mosquera Álvarez, John Daive Jaramillo 
López, Elberth León Patiño Serna y Nubia Estela Suarez Caro. 
 
Cesar Bladimir Sierra Martínez, todas las vidas tiene un valor infinito. 
Particularmente en el último mes han asesinado tres personas importantes en 
nuestro municipio como son el periodista Leónidas Gonzales Pérez, el Presidente 
de la Junta de Acción Comunal del barrio ROSALPI de Bello Fabián Antonio Rivera 
Arroyave y ex Gerente de la empresa de transporte COOPEBELLO  Luis Albeiro 
Gómez Sánchez. 
 
Debido a esto sugiere sacar que el Concejo expida un comunicado institucional con 
copia de la secretaria de gobierno rechazando estos homicidios, exigiendo 
resultados a las diferentes autoridades relacionadas con un tema. Las 
complicaciones sociales que han tenido Cartagena, Barranquilla o Medellín son 
delicadas.  
 
Se necesita organizar una plenaria donde participen las siguientes autoridades, 
SECRETARIA DE GOBIERNO, TRANSITO Y TRANSPORTE, POLICÍA 
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NACIONAL, FISCALÍA, CTI, EJÉRCITO. Hablándoles de temas muy puntuales 
como extorción, espacio público, micro tráfico, hurtos, atracos. 
 
John Daive Jaramillo López necesita que más luego se les dé un informe del trabajo 
que viene realizando la ESAP en la reforma administrativa del Concejo. 
 
Toma la palabra el señor  Presidente Jesús Octavio Jiménez Gil. 
 
Continua con el orden del día señor secretario. 
 
Tiene la palabra el señor secretario Carlos Arturo Carmona Rodriguez. 
 
Está agotado señor Presidente. 
 
Toma la palabra el señor Presidente Jesús Octavio Jiménez Gil. 
 
Agotado el orden del día, levantamos la sesión y citamos para mañana 05 de Marzo 
ocho de la mañana. 
 
Muchas gracias y feliz día. 
 
Esta leído señor Presidente el resumen del acta del día 04 de marzo según la ley 
1551del 2012.   
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL  
 
Muchas gracias señor secretario. 
 
Continuemos con el orden del día señor secretario. 
 
 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA 
RODRIGUEZ  
 
Continuamos con el punto tercero. 
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3. CONFORMACION DE COMISIONES ACCIDENTALES  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL  
 
Bueno 
 
Entonces honorables compañeros, honorables Concejales, de acuerdo al artículo  
séptimo del reglamento interno de trabajo en el numeral segundo literal B, nos dice 
bajo que modalidades podemos entonces sesionar y hoy estamos cumpliendo de 
acuerdo al reglamento con esa modalidad de sesionar bajo la modalidad de para 
conformar las comisiones accidentales.  
 
Desde la mesa directiva y dándole de pronto una coherencia a lo que algunos 
honorables Concejales han expresado y sobre todo el día de ayer el honorable 
Concejal Daive Hablaba de que hoy también por reglamento interno debemos darle 
cumplimiento porque en casos fortuitos, en casos excepcionales tenemos que 
conformar esas comisiones que son las que se encargan de ir atender estas 
situaciones que se nos presentan en las diferentes, en la comunidad. En las 
diferentes casos de la comunidad. 
 
Entonces yo les digo honorables Concejales es, dándole coherencia a esto y desde 
esta corporación se debe impartir, es el ejemplo que debemos de dar dándole 
cumplimiento a esta, a toda la normatividad.  
 
En ese orden de ideas que les quiero decir compañeros. Nosotros teníamos unas 
comisiones conformadas de las cuales obtuvimos unos muy buenos resultados, en 
otras tenemos que aceptarlos  que no hubo los mejores resultados o no alcanzamos 
de pronto por algún motivo, razón o circunstancia dar algunos informes pero las 
atendimos como se debía ser.  
 
Vamos a conformar o ponerles continuidad a todo esto,  vamos a seguir entonces 
con estas comisiones que en ellas están conformadas por personas o por 
honorables Concejales que tienen la idoneidad y que tienen en manera de interés 
mucho conocimiento en las diferentes dependencias de la administración. Entonces 
las comisiones accidentales quedan conformadas de la siguiente manera. 
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EN LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN  
 
Honorable Concejal 
 

➢ José Rolando Serrano  
➢ Julieth Lorena Gonzales 
➢ Jesús Octavio Jiménez Gil 
➢ Juan Camilo Callejas Tamayo 
➢ Gabriel Jaime Giraldo Bustamante 
➢ Juan David Muñoz Quintero 

 
Esa sería la comisión de educación. 
 
EN LA COMISIÓN DE DEPORTES  
 
Honorable Concejal 
 

➢ Luis Carlos Hernández Giraldo 
➢ Gabriel Jaime Giraldo Bustamante 
➢ Carlos Augusto Mosquera Gómez 
➢ Manuel Antonio Oquendo Giraldo  
➢ John Daive Jaramillo López 
➢ Jessica Johana Arango Arboleda 
➢ Elberth León Patiño Serna 
➢ José Rolando Serrano Jaramillo 
➢ Juan Camilo Callejas Tamayo 
➢ Jesús Octavio Jiménez 

 
Esta es la de deportes. 
 
Vamos para la comisión de vivienda. 
 
EN LA COMISIÓN DE VIVIENDA 
 
Honorable Concejal   
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➢ Alexander Varela Arteaga  
➢ Luis Carlos Hernández Giraldo 
➢ Nubia Estela Suarez Caro 
➢ Juan David Muñoz Quintero 
➢ Gabriel Jaime Giraldo Bustamante 
➢ Edwin Alexander Builes Toro 

 
En la comisión de vivienda. 
 
En la comisión de movilidad quedaría entonces. 
 
EN LA COMISIÓN DE MOVILIDAD 
 
Honorable Concejal 
 

➢ Edwin Builes Toro 
➢ José Rolando Serrano 
➢ John Daive Jaramillo 
➢ Gabriel Jaime Giraldo Bustamante  
➢ Alexander Varela Arteaga  

 
En la de movilidad. 
 
En la de salud entonces quedaría. 
 
EN LA COMISIÓN DE SALUD 
 
Honorable Concejal 
 

➢ Cesar Bladimir Sierra Martínez 
En la de salud. Entonces en la de movilidad o que. Salud no.  
 
Entonces quedaría. 
 
Honorable Concejal 
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➢ Jessica Johana Arango Arboleda  
➢ Edwin Alexander Builes Toro 

 
Si algún honorable Concejal quiere ser parte de esta comisión, entonces también 
estamos expresos a que a la que se quieran sumar entonces con mucho gusto, 
agradecería inmensamente que no lo expresara. 
 
En la de obras públicas quedaría entonces 
 
EN LA COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS 
 
Honorable Concejal 
 

➢ John Daive Jaramillo López 
➢ Manuel Antonio Oquendo Giraldo  
➢ Elberth León Patiño Serna 
➢ Gabriel Jaime Giraldo Bustamante 
➢ Juan Camilo Callejas 

 
En la comisión de seguridad. 
 
EN LA COMISIÓN DE SEGURIDAD 
 
Honorable Concejal 
 

➢ Alexander Varela Arteaga 
➢ Juan Camilo Callejas Tamayo 
➢ Manuel Antonio Oquendo Giraldo 
➢ José Rolando Serrano Jaramillo  

 
¿A la de seguridad? 
 
Y el honorable Concejal Elberth León Patiño.  
 
Y el honorable Concejal Juan David Muñoz.  
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Entonces la de seguridad queda de nuevo la leo. 
 
EN LA COMISIÓN DE SEGURIDAD 
 
Honorable Concejal 
 

➢ Alexander Varela Arteaga 
➢ Juan Camilo Callejas Tamayo 
➢ Manuel Antonio Oquendo Giraldo 
➢ José Rolando Serrano Jaramillo 
➢ Elberth León Patiño 
➢ Juan David Muñoz  

 
En la comisión de medio ambiente quedaría. 
 
EN LA COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE 
 
Honorable Concejal 
 

➢ Juan Camilo Callejas 
➢ Julieth Lorena Gonzales Ospina 
➢ Manuel Antonio Oquendo Giraldo 
➢ Jessica Johana Arango Arboleda 
➢ Juan David Muñoz Quintero 

 
En medio ambiente, perdón en minorías étnicas quedaría. 
 
 
 
 
EN LA COMISIÓN DE MINORIAS ETNICAS 
 
Honorable Concejal 
 

➢  Basiliso Mosquera Alvares  
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Nos sigue acompañando en esta.  
 
Y en esta acta, y en el acta de seguimiento a los acuerdos municipales quedaría. 
 
EN LA COMISIÓN DE SEGUIMIENTO A LOS ACUERDOS MUNICIPALES  
 
Honorable Concejal 
 

➢  Juan Camilo Callejas  
➢ José Rolando Serrano Jaramillo 
➢ John Daive Jaramillo López 
➢ Gabriel Jaime Giraldo Bustamante 
➢ Alexander Varela Arteaga 

 
Esa es en el acta de seguimiento a los acuerdos municipales. 
 
Y honorables Concejales en estas comisiones entonces seguirían como 
Coordinador de cada comisión. 
 
EN LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN  
 
Honorable Concejal 
 

➢ José Rolando Serrano  
 
EN LA COMISIÓN DE DEPORTES  
 
Honorable Concejal 
 
Luis Carlos Hernández Giraldo 
EN LA COMISIÓN DE VIVIENDA 
 
Honorable Concejal   
 

➢ Alexander Varela Arteaga  
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EN LA COMISIÓN DE MOVILIDAD 
 
Honorable Concejal 
 

➢ Edwin Builes Toro 
 
EN LA COMISIÓN DE SALUD 
 
Honorable Concejal 
 

➢ Jessica Johana Arango Arboleda 
 
EN LA COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS 
 
Honorable Concejal 
 

➢ John Daive Jaramillo López 
 
EN LA COMISIÓN DE SEGURIDAD 
 
Honorable Concejal 
 

➢ Alexander Varela Arteaga 
 
EN LA COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE 
 
Honorable Concejal 
 

➢ Juan Camilo Callejas 
 
EN LA COMISIÓN DE MINORIAS ETNICAS 
 
Honorable Concejal 
 

➢  Basiliso Mosquera Alvares  
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EN LA COMISIÓN DE SEGUIMIENTO A LOS ACUERDOS MUNICIPALES  
 
Honorable Concejal 
 

➢  Juan Camilo Callejas  
 
Pero también quedaríamos pendientes a que si en la misma comisión queremos el 
cambio de coordinación de esta comisión también quedamos atentos a que en algún 
cambio lo haríamos y les agradecería mucho que les hicieran llegar a la mesa 
directiva entonces estas situaciones.  
 
Esto en la conformación de las comisiones accidentales honorables Concejales se 
dé su grado de responsabilidad con todos estos temas en materia de responderle a 
la comunidad  con todas las dificultades y situaciones que se nos presentan. Espero 
que al igual sigamos en este año en el mismo nivel de responsabilidad y le 
cumplamos, recordemos que no es con nosotros sino a la misma comunidad, es la 
imagen de la corporación, somos la imagen de la corporación  y de la administración 
y que podamos atender con responsabilidad, con mucho criterio y con mucho 
sentido de pertenencia todos estos casos que la comunidad hoy nos trae. 
 
Empezamos entonces en materia de estas comisiones, si le recuerdo entonces.  
 
Me disculpan algo. 
 
El honorable Concejal Juan David Muñoz, el por motivos personales y una agenda 
que el maneja pues ya muy personal, el no pudo continuar acompañándonos en el 
Concejo municipal de cultura, no se honorable Concejal si sigue todavía o nos va 
seguir, no. seguimos al pendiente de quien de honorable Concejal se nos facilita o 
quiere proponerse para que sea el representante por parte de los Concejales en el 
Concejo municipal de cultura. O seguiremos pendientes porque si nos están 
reclamando, lo hicieron por medio de oficio, esto me preocupa inmensamente, 
quisiera que algún honorable Concejal tuviera la iniciativa, la voluntad de 
acompañarnos allá y entonces esta comisión digámoslo así si es la que quedaría 
pendiente para delegarse al concejo municipal de cultura. 
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Con el uso de la palabra la honorable Concejala y nuestra quinceañera del día la 
honorable Concejala del día Lorena Gonzales.  
 
TIENE LA PALABRA LA HONORABLE CONCEJAL JULIETH LORENA 
GONZALES OSPINA 
 
Gracias señor Presidente 
 
Un saludo para usted, la mesa directiva, mis compañeros corporados y demás 
asistentes al recinto. 
 
Presidente yo fui delegada también el año pasado para ser la representante del 
concejo municipal en el CIDEAM. También por motivos laborales y de tiempo, yo en 
el mes de septiembre presente la carta de renuncia al CIDEAM, ellos no han, creo, 
enviado la carta al Concejo para hacer de nuevo la elección pero se lo pongo pues 
en conocimiento para que sepa que también se debe realizar esa elección porque 
el CIDEAM no se puede quedar sin representación del Concejo municipal. 
 
Muchas gracias  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL  
 
A usted honorable Concejala. 
 
Si, todavía no nos ha llegado el oficio pero entonces inmediatamente nos llegue 
sería algo que también desde la misma corporación trataremos entonces de darle 
solución. 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Nicolás Martínez. 
 
TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL NICOLAS GILBERTO 
MARTINEZ GONZALES  
 
Gracias señor Presidente  
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Muy buenos días para usted, los señores Vicepresidentes, todos y cada uno de los 
honorables Concejales y muy especialmente a usted compañera Lorena en su día 
de su cumpleaños, que Dios la bendiga. Y saludo a todos los compañeros del 
Concejo. 
 
Yo quisiera señor Presidente que antes de determinar quiénes son los 
representantes del Concejo municipal, en algunas entidades se analizara si 
realmente nosotros estamos facultados para ello o no, porque es que nosotros no 
podemos pertenecer a ninguna junta directiva a, de ninguna índole. Entonces 
pertenecer a este tipo de entidades no sé si realmente será legal o no, dice. 
Representante del Concejo pero no dice un Concejal. Entonces puede ser  que 
conceje un hombre, un representante que no sea Concejal porque para nosotros 
como Concejales está prohibido pertenecer a juntas directivas. Entonces quisiera 
que por intermedio de la jurídica del Concejo municipal se analizara eso para que 
no vayamos nosotros a interferir en algo o provocar que un Concejal  entre en un 
problema de inhabilidades en ese orden de ideas. 
 
Lo segundo. 
 
Existen comisiones permanentes, las comisiones permanentes están conformadas 
por las comisiones de asuntos sociales y asuntos económicos. Y existen comisiones 
accidentales, las comisiones accidentales como su nombre bien lo indica es 
accidental, es en un caso llamémoslo casi que fortuito, un tema específico, un tema 
coyuntural, una situación coyuntural que se presente y nosotros lo estamos 
volviendo permanentes. Entonces también para que hagamos el análisis 
correspondiente si realmente es así o no. y si es así, veo unas comisiones 
conformadas por siete, ocho, nueve, diez Concejales que realmente la experiencia 
lo indica que no van hacer muy objetivas que digamos en un momento dado, porque 
es que una comisión accidental normalmente está conformada por tres personas 
para que puedan realmente hacer una labor correspondiente y es en uno casos 
determinados y ahora lo que nosotros estamos haciendo es colocando unas 
comisiones permanentes y es una diferencia supremamente grande. 
 
Entonces señor Presidente yo si quisiera que hiciéramos en ese análisis porque 
enseguida voy a mirar acá en el reglamento lo que son las comisiones y si ustedes 
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leen en el reglamento observan que las comisiones accidentales se presentan es 
en unos casos muy específicos.  
 
No lo busque que aquí lo tengo Presidente que ya se lo hurtamos de allá de su curul. 
 
Muchas Gracias Presidente, muy amable.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL  
 
No a usted honorable Concejal totalmente de acuerdo y lo expresábamos esta 
semana y en muchas ocasiones lo hemos dicho, que bueno que contamos en esta 
corporación con el apoyo de algunos abogados que de verdad esto nos permite 
estar mucho más tranquilo en materia de cumplir con la normatividad, le agradezco 
inmensamente y estaré haciendo la respectiva averiguación desde lo jurídico que 
no estemos incurriendo en alguna falta. 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Alex Varela.  
 
TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL ALEXANDER VARELA 
ARTEAGA  
 
Gracias señor Presidente 
 
Buenos días para usted, mi compañero Gabriel Jaime y todos los corporados que 
nos encontramos en este lugar. 
 
Yo quería respecto a este tema señor Presidente de pronto que el honorable 
Concejal Nicolás Martínez nos hiciera bien la aclaración porque yo he tenido claro 
que la comisión en el caso de vivienda fue una comisión nombrada pero entonces 
honorable Concejal Martínez cuando su merced se refiere a accidentales en la 
coyuntura que se dé se tiene que elegir o cuando.  
A bueno listo. 
 
Si señor. Por qué, a ok listo, bueno señor ya. 
 
Entonces es esa la pregunta. 
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Muchas gracias señor Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL  
 
A usted honorable Concejal Varela. 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Nicolás Martínez. 
 
TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL NICOLAS GILBERTO 
MARTINEZ GONZALES  
 
Me dice mi compañero Mauricio que eso se llama interpelación. 
 
Muchas gracias honorable Concejal.  
 
Mire, sesiones de comisiones accidentales, sesiones. Son aquellas en las cuales se 
reúnen las comisiones, los Concejales asignados por el Presidente del Concejo para 
que cumplan funciones y misiones específicas para el mejor desarrollo de la labor 
de la corporación.  
 
Articulo 55 y 56 de este mismo reglamento y dice. 
 
ARTICULO 55. COMISIONES ACCIDENTALES. Son comisiones accidentales 
aquellas que se integran para, tratar asuntos de interés de la comunidad o de la 
corporación, vigilar el cumplimiento de los acuerdos, a llenar informes sobre asuntos 
de interés público, dar trámite de apelación, colocación del ejercicio de este recurso 
por la negación o archivo de proyecto de acuerdo. Dar primer debate a los proyectos 
de acuerdo cuando aún no se hallara constituidas las comisiones permanentes, ese 
no es el caso nuestro. 
 
PARAGRAFO 
 
La sesión de la comisión accidental es iniciada por el coordinador designado a la 
hora en que fue convocada, si pasados quince minutos no hace presente la 
coordinación puede iniciar el Concejal integrante que se encuentre. En el evento 
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que no hubiere ninguno de los Concejales integrantes se disolverá la reunión y el 
secretario de la comisión accidental informara de ello al Presidente de la 
corporación, cuando el Concejal coordinador de la comisión accidental no cumpla 
con la obligación de citar o concurrir a la reunión de la nueva comisión con 
cualquiera de los Concejales integrantes de la misma informara al Presidente. La 
comisión accidental finalizara su tarea cuando suceda alguno de los siguientes 
eventos.  
 
Por esa razón esto va mostrando que es por un tiempo determinado esa accidental 
es ocasional. 
 
PRESENTACION DEL INFORME FINAL DE PLENARIA  
 
A usted le dice nombre una comisión accidental para que analice la situación del 
colegio tal. No necesariamente es una comisión en educación. Entonces viene 
presenta el informe, hasta ahí llego la comisión. 
 
Vencimiento de periodo constitucional  del Concejo.  
 

➢ Se termina el periodo pues lógicamente.  
 

➢ Cuando no se haya reunido dicha comisión en un término de un mes. 
 

➢ Cuando no se haya presentado informe a la plenaria antes del vencimiento 
de los tres meses o su prorroga porque es por tres meses. 
 

Y EL 56 DICE. INFORMES DE COMISIONES ACCIDENTALES. Los informes de 
las comisiones accidentales se presentaran a la plenaria por escrito con la firma del 
coordinador de los integrantes y de la persona designada como secretario. 
 

➢ Se presentara en un lapso de tres meses a partir de la notificación de 
integración. 
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➢ El término inicial puede ser prorrogable por tres meses mediante solicitud 
motivada del coordinador de la comisión a la plenaria antes del vencimiento 
del plazo inicial. 

 
➢ Durante el periodo prescrito podrá presentar informes parciales de los 

asuntos sometidos a su estudio. 
 

➢ Se archivara la comisión accidental que en el plazo estipulado en este 
artículo no haya presentado informe o solicitado prorroga. 

 
➢ El secretario de la comisión accidental procederá el archivo de este evento y 

en numeral tres del párrafo dos del artículo 170 del reglamento notificando 
los integrantes. 

 
Como observa, podemos observar honorables Concejales las comisiones 
accidentales tienen otra connotación diferente, totalmente diferente a las 
comisiones permanentes que tenemos   y en este momento las estamos formando 
permanentes.  
 
Un ejemplo cualquiera. Resulta de que Dios no lo quiera y la quebrada la García 
vuelve y hace un daño y fue que un muro que se hizo no está bien hecho. El 
Presidente dice nombro en comisión a los Concejales fulano, fulano, perano, 
nombro a cinco. Ellos van hacen la visita, vienen presentan el informe al Presidente 
y a la plenaria. Esas son las comisiones accidentales con un agravante, las 
comisiones accidentales tienen que tener presupuesto por parte suya, por algo muy 
simple, usted cómo le va decir a un Concejal vaya a tal parte y no le presta los 
medios de transporte o lo que necesite para el cumplimiento de esa misión. 
 
Yo lo que quiero es honorables Concejales que entendamos que las estamos 
volviendo permanentes y las comisiones  no se pueden, empezando porque son por 
tres meses. Entonces para que nos fijemos en eso. 
 
Quiero decirles eso sí, es indispensable las comisiones accidentales e incluso las 
comisiones accidentales son  un recurso que nosotros tenemos acá en la 
corporación para tomar las decisiones de plenaria porque como nos vamos a ir 
entonces los diecinueve Concejales a observar lo de la García. Va una comisión y 
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ojala de los más versados en el asunto, si hay ingenieros, si hay arquitectos o 
acompañados por profesionales en la rama correspondiente según el caso. 
 
Un colegio, no necesariamente tiene que haber una comisión de educación, por algo 
también. Porque, dentro de los Concejales algunos colegios somos dolientes de 
algunos y si yo vivo en tal barrio y el colegio de allá es este yo quisiera estar en la 
comisión, entonces porque tengo más conocimiento y de pronto más acercamiento 
con la comunidad de ese sector y puedo ser oportuno en eso.  
 
Entonces la inquietud mía es para que lo analicemos desde el punto de vista de la 
objetividad, de lo que son realmente las comisiones y hagamos algo bien hecho en 
ese sentido, no quiere decir que lo que estamos haciendo es mal hecho sino que lo 
estamos volviendo permanente y eso no es realmente lo que nos convocan las 
comisiones accidentales. 
 
Muchas gracias señor Presidente, muy amable. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
A usted honorable Concejal Nicolás Martínez. 
 
No toda la razón y con esta exposición y esta aclaración que usted nos hace va 
habiendo mucha claridad.  
 
En ese orden de ideas y adelantándonos a algo honorable concejal Nicolás Martínez 
y honorables Concejales, en esta base de datos de a lo que usted se refería con 
que haya afinidad al tema o que tengamos conocimiento, que tengamos la misma 
profesión que se relacione con el caso fortuito que se nos presente, con lo que nos 
esté reclamando la comunidad la problemática que haya, entonces en ese orden de 
ideas seguiremos por ahora mientras averiguamos a fondo honorable Concejal, 
eligiendo las comisiones accidentales de esa manera y aso entonces estaríamos un 
poco más tranquilos pero seguiremos adelante con investigar de que no vamos a 
volver estas comisiones accidentales porque la normatividad es clara, en 
comisiones permanentes. 
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Le agradecemos mucho honorable Concejal Nicolás Martínez por toda esta 
aclaración que usted nos. 
 
Muchas gracias honorable Concejal Bladimir. 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Alex Varela.  
 
TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL ALEXANDER VARELA 
ARTEAGA  
 
Gracias Presidente 
 
Si es precisamente entonces considero yo que se puede es tener como base de 
datos de los diferentes Concejales para que los Concejales que hemos mostrado el 
interés en algún tema para que en el momento de la coyuntura el Presidente tenga 
un parámetro y decir hombre estos Concejales versados en este tema puedan darle 
a la comisión accidental tal pero nombrada ese mismo día en el momento de la 
coyuntura, creo que puede ser tomado de esa manera señor Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
Muchas gracias honorables Concejales, tendremos con esta claridad atendiendo de 
la mejor manera entonces el tema de comisiones accidentales. 
 
Bueno muchas gracias honorables Concejales. 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Basiliso Mosquera. 
 
TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL BASILISO MOSQUERA 
ALVAREZ 
 
Gracias Presidente 
 
Un saludo para la mesa, los corporados y los funcionarios del Concejo. 
 
Nicolás aquí no hay Concejal ni de primera ni de segunda, todos somos igualitos. 
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Presidente no simplemente quería preguntarle cómo va la actualización del 
reglamento interno del Concejo, si ya se está trabajando sobre eso, que hay que 
hacer, usted sabe que estamos obsoletos con ese tema del reglamento interno del 
Concejo señor Presidente no se ahí había una comisión encargada de ese tema 
entonces es para que nosotros no sigamos incurriendo en algunas anomalías que 
tiene el reglamento interno que está obsoleto. 
 
Gracias señor Presidente  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
A usted honorable Concejal Basiliso. 
 
Ya tenemos si, hoy estamos ya adelantando alguna gestión para que de pronto en 
una o dos semanitas a más tardar estamos presentando el borrador para presentar 
este proyecto y estaremos nombrando la respectiva comisión para lo mismo 
entonces ahí nos estamos ya también haciendo esa gestión. 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Nicolás Martínez.  
 
TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL NICOLAS GILBERTO 
MARTINEZ GONZALES  
 
Gracias Presidente 
 
Discúlpeme intervenir de nuevo pero en ese caso, en ese tema y es el siguiente. 
Acá han hecho un trabajo excelente en relación a la recopilación de todo lo que 
tiene ver con el reglamento interno, algunos funcionarios en cabeza del señor 
secretario, de los jurídicos que han estado acá, de varios Concejales y personas 
interesadas. Pero desgraciadamente en Colombia las normas cambian todos los 
días, y si nosotros hubiésemos hecho ese reglamento el año pasado ya hoy estaba 
obsoleto porque habría que incorporarle a él el código de policía, porque el código 
de policía le dice a los Concejos municipales en estos aspectos usted debe 
reglamentar. Aspectos, me van a perdonas la expresión, pendejos pero nos toca 
reglamentar a nosotros entonces para dar la recomendación a la comisión o a las 
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personas que se vayan a encargar de esto es que tengan muy en cuenta entonces 
ley 136, ley 1551, código de policía. Serrano cual es la de, código disciplinario es 
que es, la 200 o algo así, no recuerdo. Código único disciplinario no recuerdo que 
numero es y tener muy en cuenta la ley de bancadas.  
 
724, muchas gracias. 
 
En ese orden de ideas y todo lo que atañe pues al Concejo municipal cierto que sí. 
Pero hay normas que no nos podemos salir de ellas y que quizás no hemos estado 
en concordancia con la autoridad que tenemos en esos sentidos. 
 
Señor Presidente discúlpeme, muchas gracias, muy amable.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
 A usted honorable Concejal Nicolás. 
 
No, hoy es la tarea nuestra y es que hoy quedemos muy claros con todas estas 
situaciones que tenemos que manejar desde el Concejo. 
 
Nuestro compañero del secretario Carlos Carmona nos va a contextualizar con algo 
sobre el tema de reglamento interno.  
 
Bien pueda secretario Carmona.  
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA 
RODRIGUEZ  
 
Gracias señor Presidente 
 
Honorable Concejal Nicolás Martínez, en este proceso de reglamento interno hemos 
venido trabajando, sus colegas anteriores que han estado acá como cerca de cuatro 
abogados, entre ellos José Hernández, el compañero, la doctora Dora la anterior,. 
El compañero Hernán Torres y mi persona. Solamente falta incluir a, Joaquín 
también,  el compañero Joaquín, compañero Joaquín. Dora, una compañera Dora 
que inicio en la época del compañero Luis Carlos Hernández también esta. 
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Solamente falta doctor Nicolás incluirle el código de policía pero todas las leyes que 
usted está diciendo están. Para la semana entrante le estoy entregando al 
compañero Nicolás, al jurídico que viene Nicolás Uribe, el borrador ya en total para 
que él lo analice y si es necesario la comisión que nombre el Concejo para finiquitar 
y presentar el proyecto de acuerdo, pero ya está casi listo. Ya está casi listo. Y luego 
se los envió a ustedes honorables Concejales. En esas estoy todos estos días. 
 
Además el doctor Hernán Torres también se ofreció si ustedes aprueban señor 
Presidente, venir al Concejo unas dos veces a la plenaria, unos dos días  y Luis 
Carlos también en ese aspecto de reglamentos que ustedes consideran pertinentes 
señor Presidente.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
  
Muchas gracias secretario Carlos Carmona entonces estaremos atentos a estas 
sugerencias y recomendaciones e inquietudes de los honorables Concejales y de 
los corporados. 
 
Bueno en este orden de ideas compañeros, hay temas que deben ser en plenaria. 
 
Me disculpa honorable Concejala Estela tiene usted toda la razón. 
 
Con el uso de la palabra que pena muchas gracias. 
 
TIENE LA PALABRA LA HONORABLE CONCEJAL NUBIA ESTELA SUAREZ 
CARO 
 
Muchas gracias Presidente 
 
Un saludo muy especial a todos mis compañeros Concejales. 
 
Darle las gracias a mi compañero Nicolás Martínez por darnos la claridad de una 
información que necesitábamos con respecto a las comisiones. 
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Presidente yo la semana, yo ayer precisamente le recordé a usted de una comisión 
accidental para lo de vivienda, entonces le pido el favor de que si podemos en el 
día de hoy conformar esa comisión.  
 
Gracias Presidente  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
 Comisión. 
 
TIENE LA PALABRA LA HONORABLE CONCEJAL NUBIA ESTELA SUAREZ 
CARO 
 
Para el tema específico de los Cerezos Presidente si es tan amable. 
 
Gracias 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
Si honorable Concejala, a eso también me iba a referir. Es que hay temas que 
tenemos y que tuve con algunas secretarias que deben de ser de plenaria en 
materia de requerir informes o solicitar informes e inclusive de requerir o invitar 
algunos secretarios para que nos aclaren unos temas. 
 
Hay otros que son de comisiones accidentales, usted ayer fue muy clara y en el acta 
quedo asentado de la solicitud y esta comisión para el tema de los Cerezos 
entonces vamos a delegar como comisión accidental a los siguientes honorables 
Concejales. 
 
Que sería conformada por  
 
 
 
Honorable Concejal  
 

➢ Basiliso Mosquera  

mailto:concejobello@gmail.com


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 

Acta N° 015 del 05 de Marzo de 2017 31 de 38  
 

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163 
E-mail: concejobello@gmail.com 
www.concejodebello.gov.co/nv/ 

➢ John Daive Jaramillo López 
➢ Elberth León Patiño Serna  
➢ Estela Suarez 

 
Y el honorable Concejal Alexander Varela. 
 
Coordina el honorable Concejal Alex Varela, como coordinador de la comisión. 
 
Entonces queda la comisión conformada honorable Concejala Estela Suarez para 
que atendamos este caso de los cerezos. 
 
Y tenemos también por el tema de la comisión de educación un caso que atender 
que fue también una petición por los honorables Concejales en la institucion 
educativa Raquel Jaramillo, es una situación que venimos acompañando desde el 
año pasado, hoy creo que todavía hay unas situaciones pendientes entonces por 
favor queda conformada la comisión accidental por el honorable Concejal: 
 
Honorable Concejal 
 

➢ José Rolando Serrano 
➢ Manuel Oquendo 
➢ Gabriel Jaime Bustamante 
➢ Julieth Lorena Gonzales 
➢ Juan David Muñoz  

 
Como coordinador el honorable Concejal José Rolando Serrano para que nos 
acerquemos y atendamos este caso.  
 
A la misma comisión de educación, honorable Concejal José Rolando hay una 
petición por parte de una rectora que es ahora Franco la del Abraham Reyes, 
también solicito que atendamos este caso a ver qué soluciones le podemos dar y 
cuál es la situación que ellos están viviendo en materia de la institucion y alguna 
situación con algunos rectores, ella como representante, ella me pidió que la 
trajéramos aquí a plenaria pero me parece que es una situación que amerita 
abordarla por medio de esta comisión para tener claridad en el tema. Les 
agradecería mucho. 
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Entonces quedamos pendientes con el CIDEAM y con el Concejo municipal de 
cultura atendiendo la recomendación del honorable Concejal Nicolás Martínez de 
entrar en materia de investigar que no estemos con la situación de la normatividad, 
que no estemos incurriendo con ningún error entonces esto en materia del punto 
que teníamos con comisiones accidentales y les agradezco mucho. 
 
Señor secretario continuemos con el orden del día. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA 
RODRIGUEZ  
 
Continuamos con el punto cuarto. 
 
4. COMUNICACIONES 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
¿Tenemos comunicaciones sobre la mesa señor secretario? 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA 
RODRIGUEZ  
 
No tengo señor Presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
Algún honorable Concejal comunicaciones. 
 
Continuemos con el orden del día señor secretario. 
 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA 
RODRIGUEZ  
 
5. PROPOSICIONES 
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
En este punto de proposiciones algún honorable Concejal tiene alguna proposición. 
 
Continuemos con el orden del día señor secretario. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA 
RODRIGUEZ  
 
Antes de terminar le informo a la plenaria que llegaron a la plenaria los siguientes 
Concejales. 
 
Honorable Concejal 
 

➢ José Rolando Serrano Jaramillo 
➢ Basiliso Mosquera Álvarez 
➢ Edwin Builes Toro 
➢ Manuel Oquendo Giraldo 
➢ Nubia Estela Suarez Caro 

 
Y no viene a la plenaria. 
 
¿Daive Jaramillo López ya está? 
 
Jessica ya estaba. Ya estaba Jessica. 
 
Y no llega a la plenaria Juan Camilo Callejas Tamayo es el único que falta. 
 
También yo quiero felicitar como secretario a la Concejala Lorena Gonzales Ospina 
en sus quince años. 
 
Continuamos con el punto sexto asuntos varios. 
 
6. ASUNTOS VARIOS  
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
¿En asuntos varios algún honorable Concejal? 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Basiliso Mosquera. 
 
TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL BASILISO MOSQUERA 
ALVAREZ  
 
Gracias señor Presidente  
 
Simplemente señor Presidente para darle unas felicitaciones a la doctora Lorena 
Gonzales en su cumpleaños, un año más de vida, muy fortalecida, muy querida, 
muy amable, muy dedicada a lo suyo, muy bonita y de verdad de todo corazón 
Lorena te deseo muchos éxitos y verdaderamente te quiero mucho. 
 
Muchas gracias  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
Muchas gracias honorables Concejal. 
 
¿En asuntos varios algún otro honorable Concejal? 
 
Bueno entonces para terminar honorables Concejales quiero recordarles que la 
sesión de mañana es con ese programa de Bellocicleta, la maneja este compañero 
Sebastián que muchos lo conocemos, Bellocicleta llama el programa que hay en 
nuestro municipio, es un programa muy bonito. Entonces para que tengan en 
cuenta, creo que cada uno tiene en sus correos la invitación para mañana. Vienen 
funcionarios del Área Metropolitana, de algunas dependencias bien importantes en 
deporte Antioquia, vienen los funcionarios del AMBA, viene Daniel Carvalho 
Concejal de Medellín, viene Sergio Restrepo director general del Pablo Tobón Uribe. 
Hay temas de la ley 1811 del 2016. Viene, hay una serie de invitados para que 
entonces ya estemos con conocimientos si tienen inquietudes importantes para 
mañana con respecto a este programa vamos a tener unos invitados bien 
interesantes que inciden mucho en él. 
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Con el uso de la palabra el honorable Concejal Nicolás Martínez.  
 
El viene a exponernos el tema de Bellocicleta como está funcionando, que 
resultados a obtenido, la importancia que tiene para nuestra comunidad, para la 
sociedad. Viene a contextualizarnos de una manera general del de todo el tema. 
 
Me dice la compañera de comunicaciones que los temas son:  
 

➢ La ley 1811 del 2016 por Bici. 
 

➢ Viene vida activa saludable  
 

➢ Calidad del aire de la región 
 

➢ Seguridad de peatones y ciclistas 
 

➢ Bici parqueadero metro 
 

➢ Gestión de Bellocicleta 
 

➢ Y con empresas privadas   
 

Esos son los temas a tratar, listo. 
 
Muchas gracias  
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Nicolás Martínez.   
 
 
TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL NICOLAS GILBERTO 
MARTINEZ GONZALES  
 
Gracias Presidente 
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Dos temitas. 
 
El primero es que como mañana vienen todos esos invitados pues sería muy bueno 
que usted organizara la cuestión del tiempo de las intervenciones de todos y cada 
uno de ellos sin entorpecer pues las cosas pero tampoco dejando que una sesión 
sea demasiado extensa. 
 
Lo segundo señor Presidente se me pasaba por alto ahorita es, ustedes como mesa 
directiva tienen la facultad de determinar a qué entidades  o personas que resalten 
el municipio de Bello se le pueden hacer, se le deben hacer  reconocimientos. 
 
Yo quisiera que dentro de esa autonomía que tienen ustedes como mesa directiva 
y por eso no lo hago en proposición, respetando lo que es esa autonomía, tuvieran 
muy en cuenta a dos personas Bellanitas que si ustedes observan es la primer vez 
que yo pido esto, que ayer hicieron quedar el nombre de nuestro municipio muy en 
alto y son en relación a las Indias Catalina, eso no es cualquier cosa, eso es algo 
supremamente importante y nosotros tenemos dos ciudadanos. Si, dos ciudadanos 
Bellanitas, Gabriel Castrillón que ya lo había ganado y nosotros no habíamos hecho 
el reconocimiento correspondiente y este muchacho Meneses, Felipe que, hijo de 
los compañeros Jaime Meneses que debe de estar ese negro blanco de la dicha, 
gano anoche y eso a uno si lo tiene que llenar de mucho orgullo y por lo tanto señor 
Presidente le rogaría a usted señor Vicepresidente, a la mesa directiva tener muy 
en cuenta desde esto y hacerlo en un evento muy especial, exclusivo eso si pediría 
yo el favor, sería lo único para darle, para realzar lo que es, lo que consiguieron 
estos dos ciudadanos Bellanitas en Francali y a puro pulso porque no he podido 
encontrar quienes realmente les han ayudado, son ellos los que han hecho posible, 
a pulso llegar hasta donde están y honrar el nombre de nuestro municipio.  
 
De verdad que uno se siente muy orgulloso de este tipo de ciudadanos y por eso le 
ruego a usted señor Presidente en compañía de los señores Vicepresidentes y el 
secretario tener en cuenta esta solicitud. 
Muchas gracias, muy amable.   
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
A usted honorable Concejal Nicolás. 
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Hoy hay una iniciativa de la mesa directiva en pro de poder resaltar a estos y lo 
podemos decir ilustres Bellanitas que son los que nos marcan y nos dan el referente 
hacia otros lugares, hacia otras ciudades, inclusive hacia otros países y son las 
muestra clara de que en Bello si pasan cosas buenas honorable Concejal Martínez, 
con esta iniciativa de la mesa directiva estamos colocando de todo nuestro empeño 
y de toda nuestra voluntad y eso hizo para empezar a ver de qué manera 
empezamos a reconocer a estos Bellanitas ilustres de nuestra municipalidad. 
 
Lo tendremos muy en cuenta. 
 
Con el uso de la palabra el honorable Concejal Manuel Oquendo. 
 
TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL MANUEL ANTONIO 
OQUENDO GIRALDO 
 
Presidente buenos días,  es simplemente con el ánimo de ampliar un poquito la 
información. Yo traía alguna nota de eso que la vi ayer por televisión de la trasmisión 
y es que ellos participan el señor Castrillón y Felipe Meneses en un programa que 
se llama expedición cóndor de los Andes y tenía dos nominaciones para la India 
Catalina y se ganaron los dos como reality y como mejor programa juvenil. Entonces 
eso es lo importante resaltar el tema porque si es cierto los muchachos parecen que 
con recursos propios y de algunas empresas privadas han hecho temas de deportes 
extremos y tienen un canal creo que es Telemedellín o un canal pequeño por decirlo 
así han hecho un trabajo importante, yo pude ver la trasmisión cuando lo llamaron 
a él y muy contento el pelado, llame a Meneses también y estaba feliz. Lo que dice 
Nicolás Martínez es cierto pero es un logro importante pero que parece que ellos 
también miden es como a quien le ganan. Entonces decían que competir con Master 
Chef, creo que era otro reality y el otro era súper humanos, desafíos súper. Eso 
como que también da cierta categoría por la rivalidad que existía entonces es la 
importancia, me parece que es muy bueno hacerles el reconocimiento a esos 
muchachos. 
 
Muchas gracias señor Presidente  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
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A usted honorable Concejal. 
 
Ahí estaremos al pendiente en esta propuesta que hay hoy iniciativa también por 
parte de los corporados. 
 
¿Algún otro honorable Concejal en asuntos varios?  
 
Continuemos con el orden del día señor secretario.  
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA 
RODRIGUEZ  
 
Está agotado señor Presidente siendo las nueve y diez minutos.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ 
 
Agotado el orden del día citamos para mañana 06 de marzo ocho de la mañana. 
 
Feliz y bendecido día para todos. 
 
A la honorable Concejal Yulieth Lorena Gonzales desearle mucha salud, mucha 
bendición, muchos éxitos y mucha bendición y que sean muchos años más. Dios te 
bendiga y que cumplas muchos años más compañera Lorena.  
 
 
 
 
Jesús Octavio Jiménez Gil  Carlos A Carmona Rodriguez 
Presidente   Secretario  
 
Lorena Guzmán Saldarriaga  
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